

L'Unapei lance le Prix Pierre Lagier avec le soutien du fonds de dotation ABILITIS pour encourager la recherche universitaire dans le domaine du handicap intellectuel

L'Unapei, premier réseau associatif français pour l'accompagnement et la défense des droits des personnes en situation de handicap intellectuel et de leurs familles, s'associe au fonds de dotation ABILITIS pour lancer la première édition du Prix Pierre Lagier pour la Recherche. Une nouvelle récompense qui viendra distinguer des étudiants de Master 2 pour la qualité de leur mémoire de recherche portant sur le handicap.

Soutenir l'excellence de la recherche dans le champ du handicap intellectuel

Le Prix Pierre Lagier est ouvert aux étudiants, quelle que soit leur discipline de rattachement, qui ont choisi de consacrer leur mémoire de recherche aux problématiques relatives au handicap. Trois étudiants seront récompensés et bénéficieront d'une dotation financière remise par le fonds de dotation ABILITIS.

Pour cette première édition, 24 dossiers de candidature ont été déposés puis analysés à partir de septembre par un jury d'experts du secteur. De l'anthropologie à la communication en passant par l'économie et les sciences sociales, de nombreuses disciplines sont représentées avec une thématique qui ressort : « *le vieillissement des personnes en situation de handicap* ».

L'annonce des trois lauréats aura lieu le 21 janvier 2026, au siège de l'Unapei.

Une collaboration essentielle pour la défense des droits et le renforcement de l'autonomie des personnes en situation de handicap

Le lancement de ce Prix vient renforcer les liens entre le monde associatif et la recherche scientifique.

Pour l'Unapei, cette dynamique partenariale est fondamentale pour mieux comprendre les problématiques relatives aux troubles du neurodéveloppement, au polyhandicap et au handicap psychique, et les impacts du handicap sur les familles. Elle s'inscrit dans une volonté de favoriser l'innovation dans l'accompagnement et de nourrir une prise de conscience partagée sur les enjeux de la transition inclusive.

« Depuis plus de 60 ans, l'Unapei agit aux côtés des personnes en situation de handicap et de leurs familles. Les associations de notre réseau n'ont cessé de faire évoluer leurs pratiques, en lien étroit avec le monde de la recherche. Grâce au soutien du fonds de dotation ABILITIS et à l'investissement des candidats, le Prix Pierre Lagier s'inscrit dans une dynamique et contribue à l'avancée des connaissances et des besoins et attentes des personnes en situation de handicap » - **Luc Gateau, président de l'Unapei.**

En finançant ces travaux, le fonds de dotation ABILITIS soutient quant à lui l'émergence de nouvelles réflexions et pratiques visant à adapter la société dans son ensemble et à faire progresser l'inclusion des personnes en situation de handicap. « *Nous sommes très fiers de contribuer à cette initiative portée par l'Unapei. Nous tenions également à remercier très sincèrement tous les candidats pour leur contribution ; c'est grâce à ce type d'initiatives collectives que nous contribuons à défendre le droit de chaque individu à vivre dignement dans la société, quel que soit son âge, son état de santé ou son handicap* », a salué **Stéphane Bridel, directeur général du fonds de dotation ABILITIS.**

Ce prix rend hommage à Pierre Lagier, ancien vice-président de l'Unapei et président de l'Unapei Alpes-Provence décédé en 2019, et à son engagement en faveur de la recherche.

Frère d'une personne en situation de handicap, Pierre Lagier a grandi dans une famille de militants. Il s'est ensuite à son tour engagé avec détermination dans des instances régionales (Handisanté Bouches-du-Rhône, Handident Provence Alpes-Côte d'Azur, CRSA Provence-Alpes-Côte-d'Azur...) et nationales, pour garantir l'accès aux soins des personnes en situation de handicap intellectuel.

À propos de l'Unapei

Mouvement citoyen de 900 000 personnes en situation de handicap, familles, amis, professionnels et bénévoles, l'Unapei œuvre, depuis 60 ans, pour que les personnes avec troubles du neuro développement (handicap intellectuel, autisme, etc.), en situation de handicap psychique ou de polyhandicap accèdent aux mêmes droits que tous. L'Unapei s'engage pour une société solidaire, ouverte à tous et respectueuse des différences et du libre-choix des personnes concernées. Son réseau de 330 associations membres innove sur tous les territoires et construit des solutions d'accompagnement évolutives et adaptées à chaque étape de la vie des personnes en situation de handicap pour agir contre l'isolement et l'exclusion sociale. 15 000 enfants naissent avec un handicap intellectuel dont la moitié avec des déficiences sévères. L'Unapei est habilitée à recevoir des legs, donations et assurances-vie. <http://www.unapei.org>

À propos du fonds de dotation ABILITIS

Créé en 2010, à l'initiative de la mutuelle Intégrance, ABILITIS (anciennement Fonds Handicap & Société), aux côtés d'acteurs associatifs, politiques et économiques, soutient des projets sociétaux et mène des initiatives pour permettre à chaque individu, quel que soit son handicap, son âge ou son état de santé, de vivre dignement dans la société.

Il a pour volonté de renforcer la connaissance et la reconnaissance des réalités du handicap, de la maladie chronique et de la dépendance, sous toutes ses formes, de travailler et promouvoir des solutions nouvelles adaptées à notre société, afin d'améliorer l'accès à la santé et les conditions de vie, d'accueil et d'insertion des personnes handicapées.

Aux côtés des associations et tout en respectant la particularité de chacune d'elles, il se veut un relais et une plateforme de réflexion.

Contacts presse du fonds de dotation ABILITIS

Maxence CHALLUT : maxence.challut@ha-ha.fr - 06 40 78 86 19

Fatima BENHAMOUDA : fatima.benhamouda@ha-ha.fr – 07 67 91 07 57

Contacts presse Unapei

Aelya Noiret – a.noiret@etycom.fr - 06 52 03 13 47

Louise Ravisé – l.ravise@unapei.org – 06 17 27 16 86